
天涯論壇一則題為《稀土盜採：一場全面的瘋狂的環
境破壞將會來臨》的帖子，引起了網民關注。網民
「破天荒2009」發帖稱：「我們世代生存在揭西縣五雲
鎮赤告村，這裡原本是個風景優美安靜的小山村，可
自從來了一批非法的商人，把這裡的沉靜給打破了。
他們帶㠥重型機械，對山林進行瘋狂的破壞，他們沒
有合法的證件，更沒有合格的技術，對山林進行破壞
性的挖掘。這是一種毀滅性的做法，不僅對資源造成
了極大的浪費，更對生態環境進行了不可逆轉的破
壞。」

飲用水被污染 村民恐慌難消
這一網帖發表後，立即引起有關網民的強烈關注。另

一位原籍赤告村的網民「唐僧1984」發帖說：由於採
用亞硝酸工業用鹽加工稀土礦，產生的洗礦廢水未經
任何處理就從山頂的礦池直接排入全村賴以生存飲用
和灌溉的水源地，更引起了下游村民及沿江廣大百姓
的極大恐慌。
「中國網事」記者日前驅車進入赤告村，來到網帖所

指的大楊肚和羅格塘兩個非法採礦點山嶺實地察看。
在大楊肚山嶺，記者發現一個被深挖近10米、面積比

一個籃球場還大的巨型大坑，這是非法採礦者用㢕機
挖成，並專門用來洗礦土的場所。記者看到，大坑內
水體混濁，當地政府半月前在裡面復種的樹苗，大多
已枯死。
據揭西縣五雲鎮委書記楊文銀透露，五雲鎮所在的山

區稀土含量比較高，由於近兩年來稀土價格持續攀
高，有些人在巨大利益的驅動下偷採，在赤告村就出
現了2個無證照的非法採礦點。今年7月中旬，鎮政府

已協同縣國土、林業、環保等部門採取了聯合行動，
對這兩處非法採礦點進行清理、取締。

稀土價格續高 非法開採者眾
據業內人士介紹，目前，每噸稀土的價格已飆升最高

時的37多萬元，催生出巨大利益誘惑。未來仍具有一
定的漲價空間，不法商人「鋌而走險」、捲土重來的可
能性在增大。

憂列限購名單二三線城先限樓價
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國人對日好感 七年來首降

香港文匯報訊（記者 唐鎏宇 成都報道）

12日上午10時許，四川北川新縣城內的兩
宗國有土地使用權拍賣在綿陽市土地礦產
市場舉槌。據了解，這是北川新縣城完成
災後恢復重建任務後，第一次完全推向市
場的土地出讓。
記者了解到，12日拍賣的地塊共有兩

塊，其中，位於北川新縣城主幹道永昌大
道旁，起拍價為1,760萬的37-1號地塊，最
終以2,120萬元的價格被北川籍自然人龍沛
均拍得。而19號地塊由於只有1家申請而流
標。
北川縣相關負責人表示，為了保持北川

新縣城的整體建築風格，拍賣後無論土地
用途如何，其建築特點都將以羌族與川西
民居的建築風格為主，使其能完美融入漂
亮的北川新縣城。
據悉，北川新縣城目前存儲有1,000餘畝

土地，北川將根據這次拍賣情況，對新縣
城的其它地塊進行拍賣。

北川災後首次拍地

新華網推新版能源頻道暴利驅動 監管失控 屢禁不止

廣東揭西稀土盜採猖獗
香港文匯報訊 (記者 劉坤領 北京報道) 12日，

新華網新版能源頻道正式開通上線。新華社副社
長周錫生表示，新版「新華網能源頻道」將以
「全方位關注能源行業發展狀態，全視角呈現能
源產業發展進程」為宗旨，努力打造一個能源行
業資訊權威發佈平台，行業輿論監督與引導平
台，網民能源知識獲取平台和產業發展服務平
台，推動和關注中國能源行業的健康發展。
新華網總裁田舒斌指出，當今世界媒體的傳播

格局已經發生了深刻變化，自媒體的發展使人們
表達渠道更寬，表達自由權得到了很好的體現，
隨之對公共事件的誤讀也時有發生。新華網作為
公信力較高的國家公共媒體，將通過能源頻道平
台，在能源行業公信力建設上，發揮非常重要的
作用。

粵查獲千萬假名牌服裝
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）近

日，據佛山警方通報稱，警方與質監部門採取聯
合行動，突擊檢查南海羅村街道下柏村某製衣
廠，現場查獲涉嫌假冒「ADIDAS」、「NIKE」註
冊商標標識的短袖運動T恤衫成品29,000多件、假
冒「ADIDAS」註冊商標標識的運動短褲4,000多
件。經清點，涉案價值達1,200多萬元。
今年7月，耐克公司到佛山經偵支隊報案稱，在

南海區羅村街道下柏村發現涉嫌生產假冒耐克公
司品牌工廠，數量巨大。8月2日，警方與市質量
技術監督局共同採取聯合行動，在南海區羅村街
道下柏村集×製衣廠現場查獲帶有「ADIDAS」
註冊商標標識的短袖運動T恤衫成品4,700多件、
帶有「NIKE」註冊商標標識的短袖運動T恤衫成
品6,000多件，抓獲製假老闆謝某曄；在該廠位於
禪城區張槎下塱針織城紡織的倉庫查獲現帶有
「NIKE」標識的短袖運動T恤衫成品2,100多件、
帶有「ADIDAS」標識的短袖運動T恤衫成品1.6萬
多件、帶有「ADIDAS」標識的運動短褲成品
4,000多件。

香港文匯報訊 據新華網12日報道，近日，

多則反映廣東省揭西縣五雲鎮赤告村非法盜

採稀土嚴重破壞生態環境的網帖，出現在天

涯社區等多家網站上。發帖網友追問：為何

國家三令五申明文禁止，這裡卻

出現如此瘋狂的毀滅性盜採？

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道)

2011年7月最新的中日關係輿論調查結果表
明，2011年中國公眾對日好感度為28.6%，
不僅比去年下降了近10個百分點，更是自
七年以來中國公眾對日本的好感度的首次
下降。除歷史問題，今年發生的福島核危
機也是加深中國公民對日負面印象的主要
因素。

比去年降近10個百分點
作為「北京—東京」論壇的重要組成部

分，本次中日關係輿論調查已經是連續進行
的第七次活動。結果顯示，自2005年，中國
公眾對日好感度一直呈現上升的趨勢
（11.6%-14.5%-24.4%-27.3%-32.6%-38.3%）。但
2011年中國公眾對日好感度為28.6%，比去
年下降了近10個百分點。相比往年，今年中
國公眾對日好感度呈現了一定程度的波動。
至於下降原因，調查顯示，公眾首先想到

的還是歷史問題，其中74.2%的普通公眾提
到了日本曾經侵略中國，86.1%的學生群體
提到了日本沒有正視侵華歷史。這說明歷史

問題仍然是阻礙中國人善視日本的第一要
素。另外，日本311地震引發的福島核危機
也給日本的印象增添了負面因素，有高達
40.9%的普通公眾選擇了日本對福島核危機
處理的不當，學生教師也有27.2%的比例。
但與此同時，中日關係的重要性得到國

人的普遍認可；調查顯示，超過八成的國
人認同中日關係對當前的中國的重要性，
其中普通公眾的比例為83.1%，學生教師的
比例為88.6%。對於10年後的中日關係，認
為重要的比例也達到了七成。

30歲的油漆工陳永山來自山東菏澤，在浙江寧波北侖從事油漆工已經
整整10年。10年來，他和大批來自全國各地的同伴們辛苦工作，給北侖這個「東方
大港」塗抹漆彩亮色。他們樂觀、開朗，希望通過自己的打拚積累財富，將來「衣錦
還鄉」。 新華社

漆彩人生

最新調查：「人肉膠囊」非吉林造
據中通社12日電 綜合消息：針對韓國媒體所

報道的「中國使用死嬰做人肉膠囊」一事，衛生
部責成吉林省衛生廳開展調查。
據《每日經濟新聞》報道，8月11日，延邊朝

鮮族自治州衛生局有關人士對記者確認，吉林省
衛生廳有關負責人還在延邊進行調查，調查結果
目前還未出來。不過，據他透露，根據目前的調
查，基本上已經排除了「人肉膠囊」為延邊生
產，甚至也不是在吉林生產，應該是另有地方。
上述人士稱已知道產地信息，但是他拒絕透露。
不過，上述消息未獲權威調查人士認可。

香港文匯報訊 據《國際金融報》12日報道，8月12
日，臨近一個月的公布大限，住建部仍沒有公布二三
線城市限購擴容名單。而就在地方政府與政策部分博
弈之時，早有開放商趁限購令出台之前加速推盤，導
致部分城市樓市量價齊升。

限購令遲遲未出台
近期，廊坊、秦皇島先後曝出約談限價的消息。有媒

體援引住建部知情人士的話透露，限購擴容遭到了被
約談地方政府的抵制，目前可能僅談下十餘個城市。
更有一些地方政府為了實現年初承諾的房價調控目

標，又不想被納入限購城市名單，意欲通過限價來避
開殺傷力更大的限購。
「擴容城市名單沒公布，其實就是『沒談好，約談不

成功』。」北京高策房地產顧問機構董事長李國平對記
者分析，「相較一線城市，二三線城市更不易約談。
加上作為限購樣本的一線城市，也讓二三線城市看到
了限購帶來的銷量減少、土地賣不出去等負面作用。
此外，二三線城市認為只要到達之前公布的調控目標
就可以，不一定非要限購。」
亞太商業不動產學院院長朱凌波對記者表示，「地方

政府出於對政績和當地經濟發展的考慮對限購令有所

排斥。加上國內通脹壓力大，國際上歐美經濟不明
朗，更讓地方政府有所顧忌。」
朱凌波認為：「限購令不能一刀切，畢竟不同城市

發展差別很大。而且客觀來說，三線城市流動人口
少，購房者多屬於本地人。

三線城市加速售房
有專家認為，如果住建部只打雷不下雨，政策遲而不

發，可能致使一些城市樓市量價齊升。目前，已經有
房地產商趕在限購政策出台前加速售房，不少地方樓
盤出現「一日光」的銷售盛況。

央行：宏調首務續穩物價
據新華社12日電 中國人民銀行12日發佈的

《二季度中國貨幣政策執行報告》指出，下階
段中國人民銀行將以加快轉變經濟發展方式為
主線，實施好穩健的貨幣政策，堅持調控的基
本取向不變，繼續把穩定物價總水準作為宏觀
調控的首要任務。
報告提出要合理運用利率、匯率、公開市場

操作、存款準備金率和宏觀審慎管理等多種政
策工具組合，保持合理的社會融資規模。合理

運用利率等價格調控手段，調節資金需求和投
資儲蓄行為，管理通脹預期。

參考一籃子貨幣調節匯率
報告指出，將健全宏觀審慎政策框架，把貨

幣信貸和流動性管理的總量調節與強化宏觀審
慎管理結合起來，根據宏觀形勢變化及銀行體
系穩健性狀況等進行適度調整，繼續實施好差
別準備金動態調整措施，引導並激勵金融機構

自我保持穩健和調整信貸投放，保持合理的社
會融資規模。
報告提出，要穩步推進利率市場化改革和人

民幣匯率形成機制改革。按照主動性、可控性
和漸進性原則，進一步完善人民幣匯率形成機
制，發揮市場供求在匯率形成中的基礎性作
用，參考一籃子貨幣進行調節，增強匯率彈
性，保持人民幣匯率在合理均衡水準上的基本
穩定，促進國際收支基本平衡。

■央行表示，
將合理運用利
率等價格調控
手段，調節資
金需求和投資
儲蓄行為，管
理通脹預期。
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香港文匯報訊 據《濱海
時報》報道，記者4日從天津
濱海新區公交集團獲悉，目
前新區12條公交線路的1000
多輛公交車已裝有公交智能
系統，今後將逐步實現新區
公交車100%覆蓋。
據悉，公交智能系統共分

三個平台：三級平台是「車
隊調度」，由電子站牌動態顯
示公交車運行情況；二級平
台是「公司集中調度」，第一時間處理車輛
故障等；一級平台為「各公交公司公交智

能化統一調度」，乘客可通過撥打電話找到
最實惠的換乘方式。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，
近日，由濱海新區企業自主研發的大型3D
遊戲《三界演義》技術封測版正式上線。
據悉，該網遊為國內首款以中西文化為

背景的仙魔題材3DMMORPG（MMORPG
是指3D大型多人在線的角色扮演類遊
戲）。
據了解，該網遊由天津愛迪通智科技有

限公司研發運營。該公司與微軟、華納兄
弟、雅虎和其他遊戲公司保持㠥良好的合
作聯繫，已有具備國際競爭力的品牌產品
《秦緣》、《八仙過海》、《東行西遊》等多
款大型遊戲上線。預計明年年初，英文版
《三界演義》遊戲將在海外市場上嶄露頭
角，上線第一年產值有望達到1億元人民
幣。

香港文匯報訊（記者 張越 天津報道）日
前，「里諾北京」輪2016輛進口汽車在天
津港享受到了卸船與檢測同步進行的待
遇。以此為標誌，天津港成為廣州黃埔港
後內地第二個擁有「落地即檢、一次性進
庫」功能的港口。
東疆汽車檢測線位於東疆保稅港區物流

加工區內，由天津港物流發展公司與天津
市國檢局合資承建，於今年5月20日正式開

通。經過一個半月的探索、調整、實驗，
合作雙方廢棄以往進口汽車檢測必須向商
檢申請報檢號的模式，改為卸船後轉棧的
同時，依據進口艙單提單號即時對進口汽
車進行檢測。
這一功能的實現，大大縮短了客戶等待

上線檢測和通關的時間，切實提高了天津
口岸進口汽車物流速度，減少了進口商的
運作成本。

濱海公交實現「智能化」

首款3DMMORPG濱海上線

天津港進口汽車零時間通關

■智能化公交指示牌


